El Gobierno aceptó la renuncia de Belizza Ruiz

BOGOTÁ

El Gobierno le puso fin a la polémica que nació hace más de dos semanas sobre la salida de la ahora exviceministra de Energía, **Belizza Janet Ruiz Mendoza**. En la noche del 27 de enero la Casa de Nariño publicó el Decreto 0120, con la firma del presidente **Gustavo Petro**, el cual informa del visto bueno a la renuncia de **Ruiz**. De inmediato, el Gobierno designó como encargado a **Cristian Andrés Díaz Durán**.

Con el ingreso de **Ruiz** el 6 de septiembre de 2022 a esa posición, la ingeniera electricista de la *U. Nacional* se convirtió en una de las funcionarias (de este nivel) que menos ha durado en el cargo (en lo que tiene que ver en la cartera de *Minasy Energía*). En total fueron solo poco más de cuatro meses los que **Ruiz** pudo ayudar a trazar el rumbo en las políticas energéticas del país.

Durante la administración de Iván Duque (2018-2022) cuatro viceministros acompañaron a los dos jefes de esa cartera en los cuatros años de Gobierno. María Fernanda Suárez (2018-2020) y posteriormente Diego Mesa (2020-2022) lideraron el Ministerio y cada uno mantuvo a sus viceministros (de Minas y Energía) en el cargo durante su período de administración, es decir 23 y 25 meses, respectivamente.

La saliente viceministra de Energía, quien había presentado su renuncia hace un par de semanas, dijo sobre el polémico informe presentado por la ministra Irene Vélez en el que se asegura que Colombia tiene gas garantizado hasta 2037, que "es imposible manifestar inconformidad con un documento que no se conoce. El documento lo conocí en su totalidad cuando fue publicado por Twitter. No esposible que yo haga un análisis o un cuestionamiento de algo que no se presentó anticipadamente y nunca pasó por mi despacho".



Ministerio de Minas y Energía

La exviceministra de Energía, Belizza Ruiz, es la que menos ha durado en su cargo pues ejerció durante cuatro meses, desde septiembre de 2022

Ruiz, además, aseguró que la ministra Vélez le "habría mentido al país", respecto al informe presentado en Davos pues, aseguró, en entrevista con Revista Cambio, que los informes presentaron datos falsos y "puso a dedo funcionarios en juntas directivas

que no cumplen con los requisitos técnicos".

"Mintió porque la dirección de hidrocarburos le manifestó los problemas del documento, cuando dijo que no fue así", precisó.



JOAQUÍN MAURICIO LÓPEZ B.

jlopez@larepublica.com.co